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麟游 ：

小苹果带来大钱景
本报讯 近日，麟游县常丰镇

万亩矮砧苹果扶贫基地内热闹非

凡，客商们正在将刚刚从果园采

摘的苹果装车（见上图），这些苹

果将陆续销往全国各地。据了解，

依托苹果产业，当地越来越多的

群众在家门口流转土地领租金、

农场务工拿“工资”，小苹果为群

众带来了大“钱景”。

2017 年，麟游县引进陕果集

团投资 5 亿元建成了以常丰为主

的万亩矮砧苹果产业扶贫示范基

地，贫困户张乃换把家里的土地

流转给果业公司，如今他已成为

果业公司苏家农场的生产管理

员，由打零工变成了领“月薪”。

陕果集团麟游公司种植的矮

砧苹果经过三年的培育今年开始

挂果，产量达 80 吨，商品果 40 吨。

基地建成后通过土地流转、入园务

工、资金入股、物产出租等方式，

带动项目区 1712 户 6534 名农村

人口、352 户 1301 名建档立卡贫

困人口稳定显著增收，户均年收入

1.61 万元，人均年收入 4600 元以

上，全县苹果种植面积达 2 万亩以

上，有效促进了群众脱贫增收和当

地农业产业发展。 （杨雅芳 田艺）

逐个疏通堵点
成立工作专班

岐山县加快推进华强汽车和陕汽车架项目建设
本报讯 记者日前获悉，“陕

西蔡家坡经济技术开发区·汽车

产业（专用车及零部件）”今年成

功晋级国家新型工业化产业示范

基地发展质量四星级，汽车产业

高质量发展取得实质性进步。

蔡家坡经开区是我市汽车产

业“一城两区五基地”重要组成部

分，为优化提升汽车产业结构，今

年经开区实施了总投资 21 亿元

的华强汽车零部件新基地项目和

总投资 12 亿元的陕汽车架项目。

但是，两个重点项目在启动时却

遇到用地难等问题。包抓这两个

项目的县政府有关负责人第一时

间对经开区及重点项目建设工作

展开调研，了解到制约项目建设

的症结所在后，组织召开岐山县

政府和蔡家坡经开区管委会联席

会议，专题研究蔡家坡地区工业

重点项目建设难题，逐项目提出

解决方案，同时由县级领导牵头

成立工作专班，职能部门具体负

责，全力推进重点项目建设。之

后，县政府有关负责人又多次来

到华强汽车和陕汽车架项目建设

现场，与建设单位、施工单位和牵

头部门等共同研究，推动项目加

快进行。如今，华强汽车零部件新

基地项目一期用地已到位，正在

进行围墙圈建、电力杆线迁移和

清表工作 ；陕汽车架项目涉及用

地已报省自然资源厅待批，项目

建设前期各项工作基本到位。

据了解，今年以来，岐山县把

“查堵点、破难题，抓落实、促提升”

作为重要抓手，以过硬作风着力破

解制约项目建设的难题，推动了经

济社会高质量发展。

   本报记者 刁江岭

“十三五”以来——

我市医疗卫生健康机构达到2985个
本报讯 记者日前从市卫健

委了解到，“十三五”以来，全市医

疗卫生健康机构达到 2985 个，医

疗卫生机构床位数达到 27625 张，

基本形成 15 分钟就医圈。

“十三五”期间，我市把解决

人民群众看病难、看病贵作为重

中之重，持续加大医药卫生体制

综合改革力度，扎实推进健康宝

鸡建设，持续优化医疗卫生资源

配置，居民健康指数不断提高。改

革创新是第一动力，我市在眉县

组建医疗健康共同体总医院，整

合 11 个镇卫生院及辖区 152 个村

卫生室，实行人、财、物、药等“七

统一”管理。目前，全市“基层首

诊、急慢分治、双向转诊、上下联

动”的就医秩序基本形成。

人才是第一资源。市上建成

院士工作站、专家工作站及名中

医工作室 14 个。确定 5 家三级医

院对口支援 12 家县级医院，选派

994 名专家到受援县医院开展工

作。同时，我市在全省率先启用居

民电子健康卡，目前全市累计发

放电子健康卡 9.5 万张。

针对应对新冠肺炎疫情中暴

露出的短板弱项，加快补齐公共

卫生短板，为市县疾控中心补充

编制 77 个，建设市传染病医院、市

公共卫生服务中心，加快市疾控

中心实验室监测能力建设，改造

提升市人民医院感染病区和各县

区医院传染病科，全市新建核酸

检测实验室 24 个，全力构建反应

迅速、设施完备、物资充足的公共

卫生服务体系。

我市连续 9 年被评为全省医

改工作先进市，医改“宝鸡模式”

入选全国深化医改 100 个典型案

例，“优质服务基层行”工作受到

国家卫健委通报表彰，宝鸡健康

城市建设实践案例被全国爱卫办

推广。        本报记者 庞文渊

十三五 我们这样走过

查堵点  破难题
抓落实  促提升

强化使命担当  凝聚奋进力量
——我市各县区各部门传达学习党的十九届五中全会精神综述之五

本报记者  秦玮玮

宝鸡港务区招商优惠政策出台——

设立专项扶持资金  吸引客商投资兴业
本报讯 近日，笔者从宝鸡

港务区管理委员会获悉，宝鸡

港务区出台招商优惠政策，设

立招商引资专项扶持资金 1000

万元，吸引国内外客商来港务

区投资兴业。

为扩大对外开放力度，加

快宝鸡港务区开发建设，宝鸡

港务区设立招商引资专项扶持

资金 1000 万元，用于鼓励总部

经济、电商物流、会议展览、商

贸服务、外商投资等产业加快

发展。新设或迁入港务区总部经

济发展中心的企业，给予企业办

公用房（50 平方米以内）租金全

额补助，面积超出部分租金补

助 50%，补助期为两年；入驻港

务区的总部企业首次纳税超过

100 万元，在港务区范围内新建

或购买自用办公用房，一次性给

予投资额 5％奖励，总额不超过

10 万元 ；新设或迁入宝鸡电商

产业示范园的企业，年销售额超

过 200 万元，纳税超过 10 万元，

给予企业办公用房（40 平方米

以内）租金全额补助，面积超过

部分租金补助 50% ；在港务区

范围内租赁仓储设施，给予场地

租金补助 30%，每年补助金额

不超过 10 万元。

此外，在宝鸡会展中心举

办展览或入驻的企业，场地租

赁费给予一定的补助，在重大

产业化项目引进中作出突出贡

献的组织和个人，也给予一次

性奖励，最高奖励 10000 元。对

于世界 500 强、国内 500 强和行

业领军企业来港务区投资或设

立总部，以及其他投资者一次

性固定资产投资 5 亿元或 5000

万美元以上的项目，实行“一企

一策”“一事一议”制度，给予其

他方面更大更多的优惠。

             （张蓉）
决战决胜脱贫攻坚

船儿归来鱼满舱
冯家山水库秋冬季捕捞开始

本报讯 11 月 16日下

午，冯家山水库秋冬季捕捞

开始。随着现场加油声、欢呼

声响起，渔网渐渐收紧，一条

条活蹦乱跳的白鲢鱼、花鲢

鱼被收进了渔网（见上图）。

“加油，再使把劲！”碧

波荡漾的水面上，渔船依次

排开，捕捞队员正在紧张地

进行捕鱼工作。捕鱼队负责

人季少堂参与冯家山水库

秋冬季捕捞十多年，他说：

“这一网下去就是三万多斤

鱼，最小的四斤以上，最大

的有三四十斤。”为了这次

捕捞，大家已经准备了两个

多月，提前把鱼群赶到专门

的水域，方便最后的捕捞。 

冯家山水库库区管理

处主任赵亚中说：“冯家山

水库是水源保护地，为了

保护水源，平时不允许垂

钓和捕鱼，只有秋冬季节

才允许捕捞，今年捕捞季

将持续 40 天左右。”

据了解，为了涵养水

源，冯家山水库每年都会增

殖放流一批花鲢鱼和白鲢

鱼，这两种鱼平时以水中的

浮游物为食，目的就是通过

自然放养来达到净化水质

的目的。 本报记者 周淑丽

连日来，我市各部门持续

掀起学习宣传贯彻党的十九

届五中全会精神的热潮。大

家纷纷表示，要认真学习贯

彻全会的新部署、新论断、新

要求，增强贯彻落实全会精

神的政治自觉、思想自觉、行

动自觉，精心谋划推进高质

量发展的思路举措，凝聚合

力谱写宝鸡新时代追赶超越

新篇章。

市教育局
11 月 12 日，市教育局党

组召开理论学习中心组（扩

大）会议，组织收看学习贯彻

党的十九届五中全会精神中

央宣讲团报告视频，研究部署

市教育局系统学习落实工作。

会议要求，市教育局系统要迅

速掀起学习贯彻热潮，切实把

广大党员干部、教职员工的思

想和行动统一到全会精神上

来，深入分析“十四五”期间教

育改革发展面临的新形势新

任务，以改革创新厚植优势、

积蓄动能，努力为促进宝鸡教

育高质量发展作出积极贡献。

要精心部署，周密安排，采取

多种措施，切实把全会精神

落到实处。要结合工作实际，

在全面总结“十三五”工作的

基础上，围绕编制“十四五”发

展规划，主动听取意见建议，

认真研究审议，以高质量规划

引领宝鸡教育高质量发展。

市民政局 

近日，市民政局召开党

组（扩大）会议，传达学习党的

十九届五中全会精神，安排部

署局系统学习宣传和贯彻落实

工作。会议强调，要提高政治站

位，自觉把学习宣传和贯彻落

实好党的十九届五中全会精神

作为当前和今后一个时期的重

大政治任务，真正把思想和行

动统一到中央决策部署上来，

科学谋划好“十四五”工作，为

持续推动宝鸡民政事业高质量

发展奠定坚实基础。要坚持学

习工作两不误，统筹推进兜底

脱贫、养老服务、社区治理和疫

情防控等重点工作，不断增强

贯彻落实的使命感责任感紧迫

感，切实把各项工作抓紧抓实、

抓出成效。

市卫健委
市卫健委近日召开党组理

论学习中心组（扩大）会议，专

题传达学习党的十九届五中全

会精神。会议要求，卫健系统全

体党员干部要把学习好、宣传

好、贯彻好党的十九届五中全

会精神作为当前和今后一个时

期的首要政治任务，切实把思

想和行动统一到中央决策部署

上来。要紧紧围绕“十四五”时

期经济社会发展的基本思路、

主要目标以及二〇三五年远景

目标，牢牢把握高质量发展这

一主题，抓紧编制全市卫生健

康事业发展“十四五”规划。要

把学习全会精神与做好秋冬季

疫情防控、健康扶贫、公共卫生

项目建设等重点工作相结合，

扎实推进各项工作取得新进

展、新成绩。

市委老干局
近日，市委老干局召开理

论中心组学习（扩大）会议，专

题传达学习党的十九届五中全

会精神。会议强调，党的十九届

五中全会是在我国决胜全面建

成小康社会取得决定性成就、

“两个一百年”奋斗目标进入历

史交汇点的关键时期召开的一

次十分重要的会议。局系统党

员干部要把深入学习贯彻习近

平总书记重要讲话和党的十九

届五中全会精神作为当前的首

要政治任务，不断增强“四个意

识”、坚定“四个自信”、做到“两

个维护”，迅速掀起学习贯彻

党的十九届五中全会精神的热

潮，切实做好新时代老干工作，

忠实履行好党和人民赋予的新

时代使命任务。


